
黄
桜（

き
ざ

く
ら

）の
並

木
道

　
大

台
ス

キ
ー

場
の

入
り

口
付

近
か

ら
続

く
黄

桜
（

き
ざ

く
ら

）
並

木
で

す
。

　
例

年
５

月
上

旬
に

見
頃

を
迎

え
、

東
北

一
の

規
模

で
咲

き
誇

る
黄

桜
の

ト
ン

ネ
ル

は
訪

れ
た

人
々

で
賑

わ
い

ま
す

。
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　令和５年１月１１日（水）に、令和５年中学
生議会が開催されました。未来を担う市内１０
校２０名の代表者が議長や議員となって、市政
に対する質問・提案を行い、最後に「ＳＤＧｓ
を意識した行動と笑顔が広がるまちづくり」に
関する決議案の採決を行い、可決されました。

※主な質問内容と参加生徒の感想文（抜粋）を紹介します。
（■の部分が感想文）

令和５年　大仙市中学生議会を開催しました

議長：中仙中学校 副議長：西仙北中学校

質
問 

中
学
生
の
ア
イ
デ
ア
を
生
か
し
た

商
品
開
発
を
地
元
企
業
と
連
携
し
て
行

い
、
地
域
経
済
の
活
性
化
に
つ
な
げ
る
こ

と
は
で
き
な
い
で
し
ょ
う
か
。

佐
藤
副
市
長 

中
学
生
な
ら
で
は
の
ア
イ

デ
ア
や
視
点
を
加
え
た
商
品
開
発
は
、
市

内
の
魅
力
を
掘
り
起
こ
し
、
地
域
愛
あ
ふ

れ
る
大
仙
市
ら
し
い
商
品
が
生
ま
れ
る
こ

と
か
ら
、
地
域
経
済
や
商
工
業
の
活
性
化

に
つ
な
が
る
も
の
と
考
え
て
い
ま
す
。
地

元
企
業
と
の
連
携
に
よ
る
商
品
開
発
が
今

後
も
進
め
ら
れ
る
よ
う
、
積
極
的
に
支
援

を
し
て
ま
い
り
ま
す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
さ
せ
て
い

た
だ
き
、
と
て
も
貴
重
な
経
験
が
で
き
ま

し
た
。

　

大
仙
市
の
商
工
業
や
経
済
に
つ
い
て
調

べ
た
り
考
え
た
り
し
て
い
く
中
で
、
大
仙

市
に
つ
い
て
深
く
知
る
こ
と
が
で
き
ま
し

た
。
大
仙
市
の
未
来
や
課
題
に
し
っ
か
り

と
向
き
合
い
、
よ
い
案
を
提
案
で
き
た
と

思
い
ま
す
。
ま
た
、
議
会
の
進
行
は
と
て

も
緊
張
し
ま
し
た
が
、
終
わ
っ
た
時
は
も

の
す
ご
い
達
成
感
で
い
っ
ぱ
い
で
し
た
。

今
回
の
中
学
生
議
会
を
通
し
て
、
こ
れ
か

金子 航
こ う

大
だ い

さん

田口 愛
め

彩
い

さん

西
仙
北
中
学
校

ら
の
大
仙
市
を
背
負
っ
て
い
く
の
は
自
分

た
ち
だ
と
い
う
実
感
が
沸
い
て
き
ま
し

た
。質

問 

持
続
可
能
な
社
会
の
実
現
に
向
け

て
、
Ｍ
ｙ
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
カ
レ
ン
ダ
ー
や
ア
プ

リ
を
作
成
す
る
こ
と
は
で
き
な
い
で
し
ょ

う
か
。

今
野
副
市
長 

Ｍ
ｙ
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
カ
レ
ン

ダ
ー
は
、
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
を
周
知
す
る
有
効
な

ツ
ー
ル
の
一
つ
に
な
り
得
る
と
受
け
止
め

て
い
ま
す
。
今
後
、
カ
レ
ン
ダ
ー
も
含

め
、
さ
ま
ざ
ま
な
媒
体
に
よ
る
周
知
方
法

の
研
究
を
重
ね
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い

ま
す
。
Ｍ
ｙ
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
ア
プ
リ
に
つ
い
て

も
、
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
浸
透
と
地
域
経
済
の
活

性
化
を
組
み
合
わ
せ
た
仕
組
み
は
、
さ
ま

ざ
ま
な
相
乗
効
果
が
期
待
で
き
る
ア
イ
デ

ア
だ
と
捉
え
て
お
り
、
実
現
性
を
含
め
て

研
究
し
て
み
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
さ
せ
て
い

た
だ
き
、
こ
れ
か
ら
に
つ
な
が
る
貴
重
な

経
験
を
さ
せ
て
い
た
だ
く
こ
と
が
で
き
ま

し
た
。

　

市
の
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
に
関
す
る
取
り
組
み
を

田口 楓
か

恋
れ ん

さん

茂木 一
か ず

歩
ほ

さん

大
曲
中
学
校

ど
れ
く
ら
い
の
生
徒
が
知
っ
て
い
る
の
か

ア
ン
ケ
ー
ト
を
実
施
し
、
そ
の
結
果
や
本

校
の
Ｍ
ｙ
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
取
り
組
み
を
基

に
、
市
民
と
し
て
、
も
っ
と
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の

取
り
組
み
に
関
わ
り
た
い
と
考
え
、
今
回

の
提
案
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

私
た
ち
の
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
に
関
す
る
考
え
が

ほ
か
の
中
学
校
の
提
案
で
、
よ
り
深
ま
っ

た
と
感
じ
て
い
ま
す
。

質
問 

車
い
す
バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ
ー
ル
や

ボ
ッ
チ
ャ
の
交
流
会
を
各
地
域
で
開
催

し
、
小
・
中
学
校
と
協
働
で
活
動
す
る
機

会
を
つ
く
る
こ
と
は
で
き
な
い
か
。

市
長 

心
の
バ
リ
ア
フ
リ
ー
推
進
事
業
や

人
権
ユ
ニ
バ
ー
サ
ル
事
業
に
よ
り
、
車
い

す
バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ
ー
ル
の
体
験
教
室
を
障

が
い
者
へ
の
理
解
の
促
進
を
図
る
こ
と
を

目
的
に
開
催
し
て
お
り
ま
す
。
ま
た
、

ボ
ッ
チ
ャ
に
つ
い
て
も
、
今
後
、
小
・
中

学
校
等
の
協
力
を
得
な
が
ら
交
流
の
場
を

つ
く
っ
て
い
き
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま

す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
さ
せ
て
い

た
だ
き
、
た
く
さ
ん
の
こ
と
を
学
び
、
考

深川 壮
そ う

太
た

さん

伊藤 優
ゆ

虹
に

さん

大
曲
西
中
学
校
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会

え
さ
せ
ら
れ
ま
し
た
。

　

議
会
後
の
懇
談
会
で
「
議
員
の
皆
さ
ん

が
心
掛
け
て
い
る
こ
と
は
何
で
す
か
」
と

質
問
し
「
意
見
を
述
べ
る
際
に
公
平
性
を

も
つ
こ
と
」
と
い
う
言
葉
が
あ
り
、
新
た

な
視
点
を
教
え
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。

　

今
回
の
体
験
で
「
私
た
ち
の
ふ
る
さ
と

大
仙
市
」
の
現
状
に
つ
い
て
も
っ
と
知
ら

な
け
れ
ば
な
ら
な
い
こ
と
、
今
の
立
場
で

で
き
る
こ
と
、
提
案
し
た
「
ボ
ッ
チ
ャ
」

を
生
か
し
た
交
流
等
の
具
体
的
な
進
め
方

な
ど
に
つ
い
て
考
え
さ
せ
ら
れ
ま
し
た
。

質
問 

だ
い
せ
ん
日
和
を
通
じ
た
Ｓ
Ｄ
Ｇ

ｓ
の
取
り
組
み
の
紹
介
は
で
き
な
い
で

し
ょ
う
か
。

教
育
長 

現
在
、
だ
い
せ
ん
日
和
で

は
、
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
17
の
目
標
を
番
号
順
に
紹

介
し
、
日
常
的
に
で
き
る
取
り
組
み
や
市

の
取
り
組
み
を
紹
介
し
て
い
ま
す
。
学
校

や
地
元
企
業
が
行
う
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
取
り
組

み
紹
介
は
、
市
民
の
皆
さ
ん
に
Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ

に
つ
い
て
考
え
て
い
た
だ
け
る
き
っ
か
け

と
な
る
と
て
も
い
い
ア
イ
デ
ア
だ
と
思
い

ま
す
。
ぜ
ひ
、
だ
い
せ
ん
日
和
を
は
じ

古谷 美
み

結
ゆ

さん

伊藤 旬
しゅん

里
り

さん

大
曲
南
中
学
校

め
、
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
な
ど
に
も
掲
載
し
、

広
く
紹
介
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
い
と
思
い

ま
す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
し
た
こ
と

で
、
貴
重
な
体
験
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま

し
た
。

　

今
回
、
中
学
生
議
会
で
他
校
や
大
仙
市

で
行
わ
れ
て
い
る
取
り
組
み
で
参
考
に
な

る
活
動
や
や
っ
て
み
た
い
と
思
う
も
の
が

た
く
さ
ん
あ
り
、
興
味
を
も
ち
ま
し
た
。

　

Ｓ
Ｄ
Ｇ
ｓ
の
達
成
に
向
け
て
、
改
め

て
、
自
分
が
で
き
る
こ
と
は
何
か
を
考
え

る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
こ
れ
か
ら
は
自

分
た
ち
が
支
え
て
い
く
ん
だ
と
い
う
自
覚

を
も
つ
こ
と
が
で
き
、
新
し
い
取
り
組
み

に
挑
戦
し
た
い
と
い
う
意
欲
が
芽
生
え
ま

し
た
。

質
問 

さ
ま
ざ
ま
な
人
の
特
性
や
特
徴
に

応
じ
て
学
校
施
設
を
有
効
活
用
す
る
避
難

所
運
営
ハ
ン
ド
ブ
ッ
ク
を
作
成
で
き
な
い

で
し
ょ
う
か
。

佐
藤
副
市
長 

平
成
27
年
に
市
の
職
員

向
け
に
避
難
所
運
営
マ
ニ
ュ
ア
ル
を
作
成

し
、
そ
の
中
で
、
高
齢
者
、
障
が
い
者
、

菅原 麻
ま

愛
な

さん

細谷 冬
と う

芽
が

さん

平
和
中
学
校

妊
婦
な
ど
の
要
援
護
者
の
避
難
受
け
入
れ

要
領
に
つ
い
て
も
盛
り
込
ん
で
い
ま
す
。

今
後
、
さ
ら
に
、
特
性
や
特
徴
に
応
じ
た

マ
ニ
ュ
ア
ル
と
な
る
よ
う
見
直
し
を
図
る

と
と
も
に
、
車
中
泊
避
難
や
ペ
ッ
ト
同
伴

避
難
な
ど
、
多
様
化
す
る
避
難
に
も
対
応

で
き
る
よ
う
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま

す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
さ
せ
て
い

た
だ
き
、
と
て
も
貴
重
な
経
験
を
す
る
こ

と
が
で
き
ま
し
た
。

　

私
た
ち
が
疑
問
に
思
っ
て
い
る
こ
と
や

提
案
し
た
こ
と
に
対
し
て
、
市
長
さ
ん
、

副
市
長
さ
ん
、
教
育
長
さ
ん
が
真
剣
に
答

え
て
く
だ
さ
り
、
私
た
ち
が
で
き
る
こ
と

な
ど
を
教
え
て
く
れ
ま
し
た
。
学
校
だ
け

で
は
な
く
地
域
の
た
め
に
も
何
か
貢
献
し

て
い
き
た
い
と
強
く
思
い
ま
し
た
。

　

議
場
に
入
り
、
質
問
や
提
案
を
す
る
こ

と
は
簡
単
に
で
き
る
こ
と
で
は
な
い
と
思

い
ま
す
。
中
学
生
議
会
に
関
わ
る
こ
と
全

て
が
印
象
に
残
っ
て
い
ま
す
。

3 だいせん市議会だより  令和5.5
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質
問 

パ
ー
プ
ル
リ
ボ
ン
運
動
を
大
仙
市

全
体
に
広
げ
て
い
く
こ
と
は
可
能
で
し
ょ

う
か
。

今
野
副
市
長 

パ
ー
プ
ル
リ
ボ
ン
運
動
に

は
国
際
的
に
女
性
に
対
す
る
あ
ら
ゆ
る
暴

力
を
な
く
し
て
い
こ
う
と
い
う
メ
ッ
セ
ー

ジ
が
込
め
ら
れ
て
い
ま
す
。
協
和
中
学
校

で
は
ス
ク
ー
ル
カ
ラ
ー
に
ち
な
み
、
い
じ

め
や
困
っ
て
い
る
人
を
見
逃
さ
な
い
と
い

う
強
い
思
い
で
、
独
自
の
取
り
組
み
を
進

め
て
い
る
こ
と
を
ご
紹
介
い
た
だ
き
ま
し

た
。
活
動
を
市
民
の
皆
さ
ん
に
知
っ
て
も

ら
う
た
め
、
ポ
ス
タ
ー
や
グ
ッ
ズ
な
ど
を

駅
や
市
役
所
な
ど
に
設
置
す
る
こ
と
に
つ

い
て
は
、
市
も
応
援
し
て
い
き
た
い
と
考

え
て
い
ま
す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
し
、
と
て

も
貴
重
な
体
験
を
さ
せ
て
い
た
だ
い
た
こ

と
に
感
謝
し
て
い
ま
す
。

　

中
学
生
議
会
で
い
た
だ
い
た
回
答
を
参

考
に
「
パ
ー
プ
ル
リ
ボ
ン
運
動
」
の
拡
大

を
実
行
に
移
し
た
い
と
強
く
思
い
ま
し
た
。

　

今
回
、
私
た
ち
中
学
生
も
大
仙
市
民
の

一
員
と
し
て
で
き
る
こ
と
が
た
く
さ
ん
あ

る
と
い
う
こ
と
を
学
び
ま
し
た
。
地
域
の

山谷 南
み な

紗
せ

さん

武藤 秀
しゅう

飛
と

さん

協
和
中
学
校

方
と
コ
ミ
ュ
ニ
ケ
ー
シ
ョ
ン
を
図
り
、
地

域
の
た
め
に
、
そ
し
て
大
仙
市
の
た
め
に

で
き
る
こ
と
を
積
極
的
に
し
て
い
こ
う
と

改
め
て
考
え
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

質
問 

部
活
動
の
地
域
移
行
に
よ
り
、
指

導
者
確
保
の
た
め
「
人
材
バ
ン
ク
」
の
よ

う
な
も
の
が
大
仙
市
で
も
構
築
さ
れ
る
の

で
し
ょ
う
か
。

教
育
長 
国
の
示
す
例
に
よ
る
と
、
指

導
者
の
人
材
バ
ン
ク
も
一
つ
で
す
し
、
ス

ポ
ー
ツ
少
年
団
の
活
動
の
よ
う
に
保
護
者

や
地
域
の
人
材
が
指
導
者
と
な
る
こ
と
も

考
え
ら
れ
ま
す
。
ま
た
、
休
日
は
教
員
が

地
域
の
指
導
者
と
し
て
指
導
で
き
る
よ
う

な
体
制
整
備
も
進
め
ら
れ
て
い
る
と
伺
っ

て
お
り
ま
す
。
中
学
生
や
保
護
者
の
皆
さ

ん
、
教
員
、
地
域
の
指
導
者
に
と
っ
て
よ

り
よ
い
方
法
を
検
討
し
て
い
き
た
い
と
思

い
ま
す
。

　

私
た
ち
は
、
部
活
動
の
地
域
移
行
に
つ

い
て
の
質
問
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し

た
。
質
問
内
容
を
決
定
す
る
ま
で
に
は
、

全
校
に
ア
ン
ケ
ー
ト
を
実
施
し
て
不
安
や

疑
問
点
な
ど
を
聞
き
、
そ
の
内
容
を
基
に

佐々木 百
も も

惠
え

さん

今野 鈴
れ

音
の ん

さん

南
外
中
学
校

私
た
ち
が
議
会
の
場
で
質
問
す
る
内
容
を

話
し
合
い
ま
し
た
。

　

ほ
か
の
中
学
校
の
方
々
の
発
表
を
聞
く

と
、
さ
ま
ざ
ま
な
質
問
や
提
案
が
あ
り
、

私
た
ち
に
で
き
る
こ
と
が
た
く
さ
ん
あ
る

と
気
付
き
ま
し
た
。

　

こ
の
議
会
を
通
し
て
、
私
た
ち
の
大
仙

市
に
対
す
る
思
い
は
今
ま
で
よ
り
強
く
な

り
ま
し
た
。

質
問 

資
源
ご
み
の
回
収
量
を
増
や
す
た

め
に
、
資
源
回
収
拠
点
を
増
や
す
こ
と
は

で
き
な
い
で
し
ょ
う
か
。

市
長 

び
ん
・
缶
、
ペ
ッ
ト
ボ
ト
ル
、
古

紙
に
つ
き
ま
し
て
は
町
内
会
等
の
集
積
所

で
回
収
し
て
お
り
ま
す
。
ま
た
、
小
型
家

電
に
つ
い
て
は
市
内
８
カ
所
、
食
品
ト
レ

イ
に
つ
い
て
は
市
内
37
カ
所
、
乾
電
池
・

蛍
光
管
に
つ
い
て
は
16
カ
所
の
市
庁
舎
や

地
域
の
公
民
館
、
市
内
企
業
の
敷
地
な
ど

の
回
収
拠
点
で
回
収
し
て
お
り
ま
す
。
回

収
拠
点
の
見
直
し
を
行
い
な
が
ら
、
現
在

の
拠
点
に
し
か
出
す
こ
と
の
で
き
な
い
資

源
ご
み
に
つ
い
て
も
、
集
積
所
へ
の
排
出

が
可
能
に
な
る
よ
う
検
討
を
進
め
て
い
き

た
い
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。

　

大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
さ
せ
て
い

た
だ
き
、
と
て
も
貴
重
な
経
験
が
で
き
ま

し
た
。

　

質
問
づ
く
り
を
し
た
こ
と
で
、
こ
れ
ま

で
知
ら
な
か
っ
た
大
仙
市
の
取
り
組
み
や

問
題
な
ど
を
認
識
し
、
大
仙
市
に
つ
い
て

自
分
で
考
え
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。

　

微
力
な
が
ら
、
中
学
生
に
も
地
域
を
盛

り
上
げ
る
こ
と
は
で
き
る
と
思
い
ま
す
。

学
校
内
を
活
性
化
さ
せ
る
の
は
も
ち
ろ

ん
、
何
か
地
域
を
活
性
化
さ
せ
る
よ
う
な

活
動
を
地
域
の
方
々
と
協
力
し
て
行
っ
て

い
け
た
ら
良
い
と
考
え
ま
す
。

質
問 

大
仙
市
内
の
公
園
に
市
民
が
共
同

で
整
備
す
る
花
壇
を
設
け
、
花
を
観
賞
す

る
場
を
設
け
る
こ
と
は
で
き
な
い
で
し
ょ

う
か
。

市
長 

今
年
度
か
ら
、
旧
市
町
村
の
各
地

域
に
ま
ず
は
１
カ
所
ず
つ
、
計
８
カ
所

に
、
そ
の
公
園
を
地
域
の
拠
点
と
な
る
公

園
と
定
め
ま
し
て
、
子
育
て
支
援
に
も
役

立
つ
、
に
ぎ
わ
い
の
あ
る
公
園
の
整
備
を

計
画
的
に
進
め
て
お
り
ま
す
。
今
後
、
花

田村 兼
け ん

将
しょう

さん

藤倉 嘉
よ し

輝
き

さん

仙
北
中
学
校

草彅 大
ひ ろ

翔
と

さん

佐々木 佑
ゆ

季
き

音
ね

さん

太
田
中
学
校
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市議会議員と中学生との懇談会を開催しました

壇
の
整
備
を
計
画
し
て
い
る
公
園
も
あ
り

ま
す
の
で
、
地
域
の
皆
さ
ん
か
ら
整
備
に

つ
い
て
ご
協
力
を
い
た
だ
け
る
花
壇
に
つ

い
て
も
増
や
し
て
ま
い
り
た
い
と
考
え
て

お
り
ま
す
。

　

３
年
に
１
度
の
大
仙
市
中
学
生
議
会
に

参
加
さ
せ
て
い
た
だ
き
、
と
て
も
貴
重
な

体
験
と
な
り
ま
し
た
。

　

私
た
ち
は
太
田
地
域
で
盛
ん
な
花
壇
に

つ
い
て
調
べ
る
こ
と
を
通
し
て
、
こ
れ
ま

で
の
活
動
を
大
切
に
し
な
が
ら
、
さ
ら
に

地
域
を
明
る
く
す
る
た
め
に
何
が
で
き
る

か
を
考
え
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。

　

地
域
の
た
め
に
私
た
ち
中
学
生
に
で
き

る
こ
と
も
、
思
っ
て
い
る
以
上
に
た
く
さ

ん
あ
る
の
だ
と
気
付
き
ま
し
た
。
大
仙
市

に
住
む
全
て
の
人
が
大
仙
市
民
で
あ
る
こ

と
を
誇
り
に
思
え
る
よ
う
な
大
仙
市
を
つ

く
っ
て
い
き
た
い
で
す
。

質
問 

市
民
の
健
康
促
進
に
つ
な
が
る
取

り
組
み
と
し
て
「
大
仙
市
の
花
」
コ
ス
モ

ス
の
市
全
域
で
の
栽
培
促
進
と
活
用
が
で

き
な
い
で
し
ょ
う
か
。

今
野
副
市
長 

コ
ス
モ
ス
の
利
活
用
に
つ

い
て
は
、
主
に
観
賞
用
と
し
て
考
え
て
き

ま
し
た
が
、
ご
提
案
い
た
だ
い
た
健
康
を

増
進
す
る
食
材
と
し
て
の
活
用
方
法
な

ど
、
新
た
な
可
能
性
が
あ
る
こ
と
が
分
か

り
ま
し
た
。
市
の
花
コ
ス
モ
ス
が
、
健
康

増
進
や
観
光
振
興
に
つ
な
が
る
の
で
あ
れ

ば
、
大
変
素
晴
ら
し
い
こ
と
で
あ
る
た

め
、
コ
ス
モ
ス
の
食
材
や
染
料
と
し
て
の

利
活
用
に
つ
い
て
研
究
し
て
い
き
た
い
と

思
い
ま
す
。

　

今
回
は
大
仙
市
中
学
生
議
会
に
参
加
す

る
こ
と
が
で
き
、
大
変
貴
重
な
体
験
が
で

き
ま
し
た
。

　

当
日
は
、
自
分
た
ち
の
学
校
だ
け
で
な

く
、
ほ
か
の
学
校
の
質
問
や
提
案
を
聞
く

こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
学
校
で
の
体
験
を

生
か
し
た
ユ
ニ
ー
ク
な
発
想
は
、
と
て
も

参
考
に
な
り
ま
し
た
。
今
ま
で
知
ら
な

か
っ
た
大
仙
市
の
魅
力
に
つ
い
て
新
し
く

知
る
こ
と
が
で
き
、
自
分
た
ち
で
も
も
っ

と
調
べ
て
み
た
い
と
思
い
ま
し
た
。

　

ま
た
、
議
長
席
に
座
れ
た
こ
と
、
議
長

席
か
ら
の
景
色
は
、
一
生
の
思
い
出
と
な

り
ま
し
た
。

森川 奈
な

央
お

さん

藤田 悠
ゆ

亜
あ

さん

中
仙
中
学
校

決議案を提案

全員の起立賛成で可決

青柳議員が市議会について紹介

　中学生議会終了後には、初めてとなる市議
会議員と中学生との懇談会を開催しました。
　はじめに、青柳議員から市議会について
説明があり、「提言（一般質問、請願）」
「議事（予算審議、協議会）」「ルールづく
り（条例の制定・改廃）」「監視（決算審
査）」の四つの議会の役割のほか、議員以外
の仕事（兼業）についても紹介がありまし
た。
　最後に、中学生から議員に対してさまざま
な質問をいただきました。

青柳議員は盛岡市
出身なのに、なぜ
大仙市に？

議会で議員として
参加する時に心が
けていることは？

議長になって今ま
でで１番大変だっ
たことは？

刈和野駅に自動改
札はできないので
しょうか？

学生時代から議
員が目に留まっ
ていたり、誰か
の役に立ちたい
と思っていたり
していたのか？

大仙市のここが素
晴らしいと思うと
ころは？

5 だいせん市議会だより  令和5.5
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初
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質
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一
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問

所
管
事
務
調
査
・
行
政
視
察

委
員
会
審
査
の
あ
ら
ま
し

第１回定例会 　第１回定例会は、２月22日（水）
から３月17日（金）までの24日間
の会期で行われました。
　本会議１日目、老松市長の施政方針
演説が行われ、市当局提出の人事案２
件に同意しました。
　本会議２日目·３日目の一般質問で
は９名の議員が市政全般について、４
日目の予算質疑では５名の議員が当初
予算について、市当局に質問しまし
た。
　本会議５日目には、市当局提出の条
例案22件、単行案５件、補正予算案
７件、当初予算案19件を原案可決し
たほか、請願１件を採択、陳情５件の
うち１件を採択、１件を一部採択、３
件を不採択、意見書案３件を原案可決
しました。
　追加提案された議会運営委員会提出
の条例案２件、会議規則１件を原案可
決しました。

※�第１回定例会の録画映像は、大仙市ホームページの議会のページでご覧いただけます。

本会議第５日　起立採決

QRコードから録画中継
（大仙市議会YouTubeチャンネル）に

アクセスできます。

▼
人
権
擁
護
委
員
の
候
補
者
の
推
薦
に
つ
き

意
見
を
求
め
る
こ
と
に
つ
い
て

【
全
会
一
致
で
同
意
】

　

和
田
美
砂
子 

氏
（
大
曲
地
域
・
再
推
薦
）

　

柴
田　

敬
史 

氏
（
大
曲
地
域
・
再
推
薦
）

▼
大
仙
市
長
お
よ
び
副
市
長
の
給
与
お
よ
び

旅
費
に
関
す
る
条
例
等
の
一
部
を
改
正
す
る

条
例
の
制
定
に
つ
い
て　【

全
会
一
致
で
可
決
】

　

職
員
の
庁
舎
お
よ
び
公
共
施
設
敷
地
内
で

の
喫
煙
に
係
る
事
案
を
受
け
、
市
長
、
副
市

長
等
の
給
料
を
減
額
す
る
も
の
で
す
。

▼
令
和
４
年
度
大
仙
市
一
般
会
計
補
正
予
算

（
第
10
号
） 

【
全
会
一
致
で
可
決
】

　

歳
入
歳
出
予
算
の
総
額
に
そ
れ
ぞ
れ
18
億

８
３
９
６
万
１
千
円
を
追
加
し
、
補
正
後
の

総
額
は
４
９
０
億
４
８
４
万
８
千
円
と
な
り

ま
し
た
。

 

主
な
も
の 

○ 

公
共
施
設
適
正
管
理
基
金
積
立
金
（
公
共

施
設
の
維
持
補
修
や
修
繕
、
施
設
解
体
費

用
お
よ
び
利
子
分
の
積
立
金
）

 

２
億
２
万
４
千
円

○ 

大
仙
市
庁
舎
整
備
基
金
積
立
金
（
庁
舎
の

整
備
に
係
る
積
立
金
） 

１
億
円

○ 

大
仙
市
学
校
施
設
再
編
整
備
基
金
積
立
金

（
市
内
小
・
中
学
校
の
再
編
整
備
に
係
る

積
立
金
） 

１
億
円

▼
令
和
５
年
度
大
仙
市
一
般
会
計
予
算

�

【
賛
成
多
数
で
可
決
】

　

令
和
５
年
度
の
一
般
会
計
歳
入
歳
出
予
算

の
総
額
は
４
４
７
億
１
６
０
０
万
円
で
、

前
年
度
比
そ
れ
ぞ
れ
15
億
１
４
８
０
万
円
、

率
に
し
て
3.5
パ
ー
セ
ン
ト
の
増
と
な
り
ま
し

た
。

　

ま
た
、
国
民
健
康
保
険
事
業
特
別
会
計
な

ど
14
特
別
会
計
の
総
額
は
１
０
９
億
１
３
３

０
万
７
千
円
、
市
立
大
曲
病
院
事
業
会
計
な

ど
４
企
業
会
計
予
算
の
総
額
は
97
億
８
３
２

３
万
円
で
、
こ
れ
ら
を
合
わ
せ
た
大
仙
市
全

体
の
予
算
は
、
６
５
４
億
１
２
５
３
万
７
千

円
に
な
り
ま
し
た
。

人
　
事
　
案

条
　
例
　
案

当
初
予
算
案

補
正
予
算
案

【
反
対
討
論
】

佐
藤��

文
子��

議
員
（
日
本
共
産
党
）

　

本
予
算
案
は
、
地
方
財
政
計
画
に

沿
っ
て
編
成
さ
れ
て
お
り
、
そ
の
特
徴

は
、
マ
イ
ナ
ン
バ
ー
予
算
を
は
じ
め
と

す
る
デ
ジ
タ
ル
田
園
構
想
の
推
進
や
公

立
病
院
ガ
イ
ド
ラ
イ
ン
に
よ
る
地
域
医

療
構
想
の
促
進
、
そ
し
て
、
公
的
サ
ー

ビ
ス
の
産
業
化
と
一
体
の
行
革
な
ど
を

地
方
自
治
体
に
押
し
付
け
る
も
の
と

な
っ
て
お
り
、
賛
成
で
き
な
い
の
で
あ

る
。
デ
ジ
タ
ル
技
術
の
普
及
そ
の
も
の

に
は
反
対
で
は
な
い
が
、
岸
田
政
権
が

進
め
る
デ
ジ
タ
ル
化
は
巨
額
の
税
金
を

投
入
し
、
行
政
サ
ー
ビ
ス
の
後
退
や
財

界
へ
の
利
益
誘
導
と
官
民
癒
着
の
拡
大

を
招
く
一
方
、
国
民
に
は
個
人
情
報
の

漏
え
い
の
危
険
や
負
担
増
と
給
付
制
限

を
招
く
恐
れ
が
あ
り
、
無
批
判
に
推
進

す
る
こ
と
は
問
題
で
あ
る
。

　

ま
た
、
会
計
年
度
任
用
職
員
の
劣
悪

な
処
遇
問
題
は
、
官
製
ワ
ー
キ
ン
グ
プ

ア
と
指
摘
さ
れ
、
国
と
自
治
体
に
よ
る
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●令和５年度一般会計・特別会計・企業会計予算（単位：千円）
会　計　名 予　算　額 前年度比

一 般 会 計 44,716,000 3.5 ％

特
別
会
計

国 民 健 康 保 険 事 業 8,579,647 0.4 ％
後 期 高 齢 者 医 療 1,069,995 ▲ 1.2 ％
学 校 給 食 事 業 1,051,360 ▲ 20.3 ％
奨 学 資 金 25,199 ▲ 2.7 ％
企 業 団 地 整 備 事 業 1,610 ▲ 93.8 ％
ス キ ー 場 事 業 48,704 5.5 ％
太 陽 光 発 電 事 業 118,369 ▲ 6.0 ％
小 水 力 発 電 事 業 2,000 0.0 ％
財 産 区（ ６ 地 区 ） 16,423 127.4 ％

企
業
会
計

市 立 大 曲 病 院 事 業 1,243,929 1.6 ％
上 水 道 事 業 1,212,143 1.6 ％
簡 易 水 道 事 業 2,172,416 0.4 ％
下 水 道 事 業 5,154,742 ▲ 3.2 ％

計 65,412,537 1.7 ％

▼
「
消
費
税
イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
の
実
施
延
期

を
求
め
る
意
見
書
」
を
政
府
に
送
付
す
る
こ

と
を
求
め
る
陳
情
書　
　
　
　

【
賛
成
少
数
で
不
採
択
】

▼
再
生
可
能
エ
ネ
ル
ギ
ー
を
使
っ
た
地
方
の

人
口
減
少
に
歯
止
め
を
か
け
る
仕
組
み
作
り

を
求
め
る
陳
情�

【
全
会
一
致
で
不
採
択
】

▼
米
余
り
を
解
消
し
、
食
料
自
給
率
を
高
め

る
た
め
に
水
稲
収
穫
量
調
査
の
基
準
見
直
し

を
求
め
る
陳
情�

【
全
会
一
致
で
不
採
択
】

▼
消
費
者
被
害
を
防
止
、
救
済
す
る
た
め
特

定
商
取
引
法
の
抜
本
的
法
改
正
を
求
め
る
陳

情
書�

【
全
会
一
致
で
採
択
】

▼
「
最
低
賃
金
の
改
善
を
求
め
る
意
見
書
」

の
採
択
を
求
め
る
陳
情
書
の
う
ち
、
最
低
賃

金
の
大
幅
引
き
上
げ
の
部
分
に
つ
い
て

　
　
　
　
　
　
　
　

【
全
会
一
致
で
採
択
】

▼
「
最
低
賃
金
の
改
善
を
求
め
る
意
見
書
」

の
採
択
を
求
め
る
陳
情
書
の
う
ち
、
地
域
間

【
賛
成
討
論
】

佐
藤��

文
子��

議
員
（
日
本
共
産
党
）

　

イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
に
よ
り
、
零
細
・

小
規
模
事
業
者
等
の
免
税
だ
っ
た
方
々

が
課
税
事
業
者
と
な
る
こ
と
で
、
消
費

税
納
税
負
担
が
大
幅
に
増
え
る
こ
と
と

な
り
、
今
後
の
営
業
に
大
変
厳
し
さ
が

増
す
と
い
う
こ
と
で
、
全
国
各
地
で
反

対
の
動
き
が
あ
る
。
ぎ
り
ぎ
り
ま
で
申

請
を
し
な
い
方
々
も
実
際
に
い
る
と
い

う
こ
と
で
、
イ
ン
ボ
イ
ス
制
度
の
実
施

延
期
を
し
て
も
ら
い
た
い
と
い
う
願
意

を
認
め
、
意
見
書
を
送
付
い
た
だ
く
こ

と
を
皆
さ
ん
に
お
願
い
し
、
賛
成
討
論

と
す
る
。

こちらから
本会議資料
大仙市ホームページの
議会のページ
にアクセス
できます。

（ ）

無
責
任
な
働
か
せ
方
に
対
す
る
雇
用
の

在
り
方
が
社
会
問
題
化
し
て
い
る
。
自

治
体
の
会
計
年
度
任
用
職
員
の
低
賃
金

改
善
は
民
間
の
賃
金
構
造
に
波
及
す
る

こ
と
に
も
な
る
た
め
、
大
幅
な
賃
上
げ

を
求
め
る
。

　

政
府
の
地
方
財
政
動
向
と
の
関
連

で
、
看
過
で
き
な
い
問
題
の
一
端
を
指

摘
し
、
反
対
す
る
。

▼
免
税
軽
油
制
度
の
継
続
を
求
め
る
請
願
書

【
全
会
一
致
で
採
択
】

請
　
願

陳
　
情

格
差
を
な
く
す
部
分
に
つ
い
て

【
賛
成
少
数
で
不
採
択
】

▼
免
税
軽
油
制
度
の
継
続
を
求
め
る
意
見
書

　
　
　
　
　
　
　

【
全
会
一
致
で
可
決
】

▼
「
特
定
商
取
引
法
平
成
28
年
改
正
に
お
け

る
５
年
後
見
直
し
に
基
づ
く
同
法
の
抜
本
的

改
正
」
を
求
め
る
意
見
書

　
　
　
　
　
　
　

【
全
会
一
致
で
可
決
】

▼
最
低
賃
金
の
改
善
を
求
め
る
意
見
書

　
　
　
　
　
　
　

【
全
会
一
致
で
可
決
】

【
賛
成
討
論
】

安
達��

成
年��

議
員
（
大
地
の
会
）

　

前
年
度
比
3.5
パ
ー
セ
ン
ト
増
で
、
財

政
調
整
基
金
の
取
り
崩
し
に
よ
る
編
成

で
は
あ
る
が
、
30
億
の
財
政
調
整
基
金

を
確
保
し
、
限
ら
れ
た
財
源
を
効
率
的

に
バ
ラ
ン
ス
よ
く
配
分
さ
れ
た
と
理
解

す
る
。

　

歳
入
は
前
年
度
比
1.1
パ
ー
セ
ン
ト
増

で
、
コ
ロ
ナ
禍
を
抜
け
出
し
た
後
の
経
済

的
回
復
に
期
待
し
て
の
市
税
の
増
と
思

う
が
、
未
来
の
大
仙
市
が
か
か
っ
て
い
る

こ
と
で
も
あ
り
、
大
い
に
期
待
す
る
。

　

財
政
力
指
標
を
県
内
他
の
自
治
体
と

比
べ
る
と
実
質
公
債
費
比
率
は
年
々
確

実
に
改
善
さ
れ
て
お
り
、
将
来
負
担
比

率
は
100
を
切
り
、
基
金
の
積
み
増
し
を

こ
れ
ま
で
着
実
に
行
っ
て
き
た
か
ら
で

あ
る
と
思
わ
れ
る
の
で
、
毎
年
続
け
る

こ
と
が
必
要
と
考
え
る
。

　

今
後
も
財
政
的
に
は
厳
し
さ
も
増
す

と
思
わ
れ
る
が
、
全
庁
一
丸
と
な
っ

て
、
気
を
引
き
締
め
た
行
政
運
営
を
お

願
い
す
る
と
と
も
に
、
市
民
の
生
命
と

安
全
・
安
心
な
生
活
を
守
っ
て
い
た
だ

け
る
よ
う
、
老
松
市
長
の
リ
ー
ダ
ー

シ
ッ
プ
と
そ
れ
を
支
え
る
職
員
に
は
高

い
期
待
を
申
し
上
げ
、
本
予
算
に
賛
成

す
る
。

第１回定例会賛否一覧

会派・議員名

議案等名

議
決
結
果

大地の会 だいせんの会 新政会 公明党 市民
クラブ

日本
共産党

鎌
田
　
　
正

金
谷
　
道
男

大
山
　
利
吉

佐
藤
　
育
男

後
藤
　
　
健

山
谷
　
喜
元

安
達
　
成
年

青
柳
　
友
哉

高
橋
　
敏
英

佐
藤
　
芳
雄

古
谷
　
武
美

石
塚
　
　
柏

橋
村
　
　
誠

髙
橋
　
徳
久

戸
嶋
貴
美
子

渡
邉
　
秀
俊

小
松
　
栄
治

小
笠
原
昌
作

橋
本
　
琢
史

本
間
　
輝
男

秩
父
　
博
樹

挽
野
　
利
恵

佐
藤
　
隆
盛

佐
藤
　
文
子

議案第34号 令和５年度大仙市一般会計予算 原案
可決 ○ ○ ○ ○ 議

長○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ●

陳情第17号 「消費税インボイス制度の実
施延期を求める意見書」を政府に送付する
ことを求める陳情書

不採択 ● ● ● ● 議
長● ● ● ● ● 欠 ● ● ● ● ● 欠 ● ● ● ● ● ● ○

陳情第22号 「最低賃金の改善を求める意
見書」の採択を求める陳情書のうち、「地
域間格差をなくす部分」について

不採択 ● ● ● ● 議
長● ● ● ● ● 欠 ● ● ● ● ● 欠 ● ● ● ● ● ● ○

欠席者は欠、賛成者は○、反対者は●とします。議長は採決に加わりません。

意
見
書
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中
学
生
議
会

第
１
回
定
例
会

当
初
予
算
質
疑

一

般

質

問

所
管
事
務
調
査
・
行
政
視
察

委
員
会
審
査
の
あ
ら
ま
し

青
柳
友
哉��

議
員
（
大
地
の
会
）

◇
デ
ジ
タ
ル
改
革
推
進
費
に
つ
い
て

【
質
疑
】
公
共
施
設
予
約
シ
ス
テ
ム
を
導

入
す
る
こ
と
で
、
業
務
時
間
や
費
用
を
ど

れ
ほ
ど
削
減
で
き
る
の
か
。

【
総
務
部
長
】
「
市
民
に
よ
る
市
政
評

価
」
に
お
け
る
オ
ン
ラ
イ
ン
手
続
き
へ
の

移
行
要
望
が
約
60
パ
ー
セ
ン
ト
で
あ
る
こ

と
か
ら
、
導
入
後
の
オ
ン
ラ
イ
ン
手
続

き
へ
の
移
行
率
を
こ
の
数
値
と
仮
定
す

る
と
、
電
話
で
の
受
け
付
け
と
申
請
書

へ
の
転
記
お
よ
び
整
理
・
集
約
で
年
間

約
１
３
０
０
時
間
、
人
件
費
換
算
で
約

２
７
５
万
円
の
削
減
が
見
込
ま
れ
、
併
せ

て
申
請
の
た
め
に
施
設
に
来
ら
れ
る
方
の

移
動
時
間
等
の
削
減
と
ペ
ー
パ
ー
レ
ス
化

に
も
つ
な
が
る
。

係
者
の
ご
意
見
を
聞
き
、
も
う
一
度
、
事

業
を
再
構
築
さ
せ
て
い
た
だ
き
た
い
。

※
こ
の
他
、
豊
か
な
森
づ
く
り
推
進
事
業

費
、
夢
あ
る
農
業
経
営
総
合
支
援
事
業

費
、
森
林
の
魅
力
増
進
事
業
費
に
つ
い
て

質
疑
が
あ
り
ま
し
た
。

金
谷
道
男��

議
員
（
大
地
の
会
）

◇
移
住
・
定
住
推
進
事
業
費
に
つ
い
て

【
質
疑
】
移
住
後
の
フ
ォ
ロ
ー
は
、
ど
の

よ
う
な
予
算
で
行
う
の
か
。

【
企
画
部
長
】
移
住
希
望
者
へ
の
紹
介

や
情
報
提
供
を
行
う
移
住
コ
ー
デ
ィ

ネ
ー
タ
ー
の
配
置
に
係
る
経
費
と
し
て

４
０
３
万
４
千
円
、
雪
国
暮
ら
し
に
係
る

支
援
と
し
て
除
雪
用
具
の
購
入
費
や
雪
道

運
転
講
習
受
講
費
を
新
た
に
２
０
０
万
円

計
上
し
て
お
り
、
移
住
前
の
み
な
ら
ず
、

移
住
後
の
悩
み
や
不
安
の
解
消
に
つ
な
が

る
サ
ポ
ー
ト
体
制
づ
く
り
を
強
化
し
、
行

政
だ
け
で
は
な
く
地
域
住
民
や
先
輩
移
住

者
等
が
共
に
相
談
対
応
で
き
る
仕
組
み
の

構
築
を
進
め
る
こ
と
と
し
て
い
る
。

※
こ
の
他
、
大
豆
産
地
化
推
進
事
業
費
、

新
規
就
農
者
育
成
対
策
事
業
費
に
つ
い
て

質
疑
が
あ
り
ま
し
た
。

【
経
済
産
業
部
長
】
こ
の
事
業
は
、
コ
ロ

ナ
禍
以
前
に
教
育
委
員
会
で
行
っ
て
い
た

事
業
を
引
き
継
い
だ
も
の
で
あ
り
、
そ
の

事
業
実
績
で
あ
る
２
割
弱
と
い
う
結
果
を

参
考
に
予
算
計
上
し
た
も
の
で
あ
る
。
現

在
、
対
象
を
一
般
の
方
へ
拡
充
す
る
こ
と

は
考
え
て
い
な
い
。

鎌
田
正�

議
員
（
大
地
の
会
）

◇
公
有
林
整
備
事
業
費
に
つ
い
て

【
質
疑
】
搬
出
単
価
に
つ
い
て
、
市
場
単

価
と
か
け
離
れ
て
い
る
の
で
は
な
い
か
。

ま
た
、
山
の
形
状
が
そ
れ
ぞ
れ
違
う
が
、

同
じ
単
価
と
な
っ
て
い
る
の
は
ど
う
い
う

こ
と
な
の
か
。

【
農
林
部
長
】
搬
出
単
価
は
、
県
の
造
林

補
助
事
業
標
準
単
価
を
参
酌
し
積
算
し
て

い
る
。
今
の
実
勢
単
価
よ
り
も
非
常
に
低

い
と
い
う
ご
指
摘
で
あ
る
が
、
仙
北
西
・

東
森
林
組
合
か
ら
の
見
積
も
り
を
ベ
ー
ス

に
算
出
し
て
い
る
。

【
質
疑
】
森
林
組
合
の
積
算
を
丸
の
み
し

た
予
算
と
な
っ
て
い
る
の
で
は
な
い
か
。

積
算
を
森
林
組
合
に
依
頼
し
、
そ
れ
を
市

で
検
証
し
た
の
か
。

　

４
月
か
ら
森
林
専
門
監
が
採
用
に
な
る

こ
と
か
ら
、
ぜ
ひ
、
こ
の
事
業
を
ゼ
ロ

ベ
ー
ス
に
戻
し
、
再
構
築
し
て
は
。

【
市
長
】
森
林
専
門
監
、
関
係
機
関
、
関

秩
父
博
樹��
議
員
（
公
明
党
）

◇
予
防
接
種
経
費
に
つ
い
て

【
質
疑
】
帯
状
疱ほ

う

疹し
ん

予
防
接
種
は
、
費
用

を
除
け
ば
、
発
症
予
防
効
果
の
高
い
不
活

化
ワ
ク
チ
ン
を
接
種
す
る
こ
と
を
推
奨

し
、
助
成
に
重
点
を
お
く
べ
き
で
は
な
い

の
か
。

【
健
康
福
祉
部
長
】
県
内
市
町
の
状
況
を

見
る
と
、
対
象
者
を
65
歳
以
上
と
し
、
生

ワ
ク
チ
ン
と
不
活
化
ワ
ク
チ
ン
共
に
４
千

円
を
１
回
の
み
の
助
成
と
な
っ
て
い
る
。

市
で
は
、
対
象
者
を
接
種
可
能
年
齢
の
50

歳
以
上
と
し
た
ほ
か
、
生
ワ
ク
チ
ン
と
不

活
化
ワ
ク
チ
ン
の
そ
れ
ぞ
れ
の
規
定
回
数

分
に
お
い
て
、
１
回
に
つ
き
５
千
円
を
助

成
す
る
こ
と
と
し
た
も
の
で
あ
る
。

安
達
成
年��

議
員
（
大
地
の
会
）

◇
地
域
の
花
火
大
会
等
応
援
事
業
費
に
つ

い
て

【
質
疑
】
小
学
生
花
火
観
覧
事
業
の
観
覧

希
望
者
を
２
割
と
積
算
し
た
根
拠
は
。
ま

た
、
対
象
を
一
般
市
民
に
拡
充
す
る
考
え

は
あ
る
の
か
。

当
初
予
算
質
疑

※
鎌
田
正
議
員
の
予
算
質
疑
に
対
す

る
答
弁
の
一
部
を
定
例
会
第
５
日
の

冒
頭
に
行
っ
て
お
り
ま
す
。

こちらから
ＹｏｕＴｕｂｅに
アクセスできます

定例会５日目
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当
初
予
算
質
疑

一

般

質

問

所
管
事
務
調
査
・
行
政
視
察

委
員
会
審
査
の
あ
ら
ま
し

中
学
生
議
会

第
１
回
定
例
会

書かないワンストップ
窓口の取り組みはQ

他自治体の事例を参考に
し、準備を進めていくA

秩父　博樹　議員
（公明党）

質問 �デジタルの恩恵を身近に感じられる「書か
ないワンストップ窓口」の取り組みを推進すべき
では。
市民部長 市では、「大仙市行政サービス改革大

綱」における重点取り組みの中で、「来庁者にや
さしい『市役所』の推進」を目指しており、申請
書の集約や手続きの簡素化等について検討してい
る。
　本年２月には、利用者目線で窓口の課題等を探
ることを目的とした「窓口利用体験調査」を職員
が来庁者になりきる形で実施したが、夫婦と子ど
も、高齢者、飼い犬がいる６人世帯の転入を想定
したケースでは、異動届や児童手当の申請など、
９枚の申請書等への記入が必要であり、ある程度
窓口がワンストップ化されているお悔やみのケー

スでも８枚の申請書等への記入が必要であること
を確認している。
　参加した職員からは「氏名、住所等同じことを
何度も記入する」「署名のみで足りる書類は１枚
もない」「手続きがこれで全て終わったかどうか
不安である」など、利用者目線での多くの課題が
挙げられている。
　「書かないワンストップ窓口」の導入は、市民
の利便性を大きく向上させ、特にご高齢の方や障
がいのある方にとっては、利用しやすい「やさし
い窓口」になると同時に、職員の負担軽減にもつ
ながり、結果としてきめ細やかなサービスの実現
が可能になるものと認識している。
　先進的に取り組んでいる自治体の事例を参考に
しながら、本市に即したやり方を模索し、「行か
なくて済む『市役所』の推進」と「来庁者にやさ
しい『市役所』の推進」に向けて準備を進めてい
く。

○ この他、レジ袋として使える「市指定ごみ袋」
の取り組みについて質問しました。

物価高騰に対する
対応についてQ

効果的な物価高騰対策
を実施していくA

小笠原昌作　議員
（新政会）

質問 �物価上昇が社会経済や市民生活に大きな打
撃を与えている。市として積極的な対応が必要で
はないか。
市長 原油価格や電気・ガス料金等の物価高騰の

影響を受けた生活者や事業者の負担の軽減を、地
域の実情に応じて実施できるよう、地方創生臨時
交付金の活用が拡充されたことを受け、経営の厳
しい事業者支援を中心に、地域経済の下支えに努
めている。また、重度障がい者および介護者を在
宅で介護する世帯などへの給付、農業用肥料高騰
に対する農業経営体支援、介護施設や保育所など
社会福祉事業者への燃料高騰支援など、市独自の
物価高騰による影響を緩和するための対応を緊急
かつ機動的に実施している。今後、国や県の追加
対策の動向と歩調を合わせ、効果的な物価高騰対
策を実施していく。

◆年度替わりの当局の事務の引き継ぎと申し送りについて
質問 �定期人事異動などによって、前任者に市民
の要望や何年も前の課題、難題が置き去りにされ
ていないか。当局の「引き継ぎ」「申し送り」は、
滞りなく支障のないように行われているか。
総務部長 内示等の事由発生後、速やかに前任者

が「事務引継書」を作成し、後任者または所属長
が指定する職員に引き継ぐこととしており、その
徹底についても周知している。特に、市民からの
要望や課題、懸案事項には十分に注意して行って
おり、議員ご指摘のような漏れがないよう周知徹
底を図っていく。

◆大仙市のサクラのＰＲについて
質問  大仙市内各地で咲き誇るサクラは見事なも
の。今後、県内外に新たな名所として、重要な観
光資源としてＰＲしてはいかがか。
観光文化スポーツ部長 今後、市の観光ガイド

マップにサクラの名所等を新たに掲載することに
加えて、市のホームページやＳＮＳでの発信を強
化し、周知を図っていく。また、第３次大仙市観
光振興計画に掲げる、本市の雄大な自然、豊かな
農・食、多彩な文化、多様なスポーツの４分野を
組み合わせた積極的な観光ＰＲを推進し、観光客
の取り込みに努めていく。
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Q

A

戸嶋貴美子　議員
（だいせんの会）

質問 ＡＬＴ（外国語指導助手）の住居、交通手
段等の改善についてさまざまな要望が届いている
が、意思疎通できているか伺う。
教育委員会事務局長 定期的にＡＬＴの研修会を

行い、授業のアイデアを共有したり、毎日の生活
に係る情報交換をしたりする機会を設け、ＡＬＴ
が随時、担当指導主事や国際交流員に相談できる
体制を整えている。
　住居については、ＪＥＴプログラムのマニュア
ルにより、ＡＬＴがスムーズに生活を始められる
ように、来日前に教育委員会が代行して住居等を
確保している。教育委員会としては、引き続きＪ
ＥＴプログラムのマニュアルに基づき、ＡＬＴの
要望も踏まえながら、きめ細やかに対応をしてま

いりたい。
質問 なぜ学生たちは、長く英語教育を受けてい
るのにも関わらず、英語を話せないのか。
　人口10万人当たりのＡＬＴの人数は、福井県
は30人、山形県は20人、秋田県は18. 8人。大
仙市は11人である。
　英語教育のＡＬＴの体制はこれでよいのか伺
う。

教育委員会事務局長 ＡＬＴの配置やデジタル
教科書の導入を進めており、さらに「グローバ
ルジュニアマイスター育成事業」「大仙イング
リッシュデー」、各学校の「インターナショナル
デー」へのＡＬＴ派遣などにより、外国語を通じ
たコミュニケーション能力の向上を図っている。
　また、県の事業を活用し、平成30年度から全て
の中学校２・３年生に対して「英検ＩＢＡ（英語
能力判定テスト）」を実施している。学校におい
ては「英検ＩＢＡ」の結果を分析し、授業の改善
に役立てている。引き続き、全ての児童・生徒の
ために質の高い英語学習の環境整備に努めてまい
りたい。

ふるさと納税への今後
の取り組みについてQ

A

橋本　琢史　議員
（新政会）

質問 �今後のふるさと納税制度への取り組み方針
について伺う。
今野副市長 返礼品のさらなる充実・拡充、返礼

品提供事業者の新規開拓に引き続き取り組み、全
国に発送される返礼品の梱包資材の活用による本
市のＰＲを新たに展開してまいりたい。また、サ
イトの運用・管理等業務を委託する㈱ＪＴＢとの
連携強化を図るなど、寄付額増加に向けた取り組
みを進めてまいりたい。
質問  寄付者のリピーター確保に向けた返礼品の
選定および見直しについて伺う。
今野副市長 リピーター確保に向けては、本市の

強みでもある「コメ」のさらなる充実・強化が必
要であると考えており、米と野菜などをセットに
した返礼品を提供できる体制づくりを進め、大仙
市産米の良さを広くＰＲしてまいりたい。

質問 �寄付された財源の活用について伺う。
今野副市長 令和３年度に活用した事業の多く

は、子育てと教育の充実に関する事業であり「す
こやか子育て支援事業」「病児・病後児保育事
業」「体験的学習時間支援事業」「各種大会派遣
費補助金」「大仙市スポーツ少年団補助金」およ
び「大仙市スポーツ少年団大会派遣費補助金」等
へ7,937万円、その他「自治会育成支援事業費補
助金」に1,706万円を活用しており、活用全体額
は9,643万円となっている。

◆スポーツ振興について
質問  スポーツ合宿誘致およびスポーツ施設の維

持管理、修繕費の年次計画について伺う。
観光文化スポーツ部長 観光・文化・スポーツ施

設などの資源を活用し、多方面からスポーツ合宿
等を支援するため「大仙市スポーツツーリズムコ
ミッション」を設立しており、そこを中心に誘致
活動を展開してまいりたい。
　維持管理については、計画的に改修や整備を行
う必要があると判断した場合は、公共施設等総合
管理計画と併せ、整備に必要な内容と経費、実施
時期等の個別計画を独自に作成することも考慮し
てまいりたい。計画的に施設環境を整えながら、
スポーツツーリズム活動の推進並びにスポーツ合
宿事業の発展につながるよう努めてまいりたい。

市のＰＲの新たな展開や
サイトの運用等を委託する
㈱ＪＴＢ等との連携強化

長い間、英語教育を受け
ても、英語を話せない。
今後の体制は
引き続き、質の高い英語
学習の環境整備に努めて
いく
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国保税均等割18歳年度
末まで減免をQ

Q

国の制度としての実施
が望ましいA

A

佐藤　文子　議員
（日本共産党）

安達　成年　議員
（大地の会）

質問 �国保法の減免規定を活用するなどし、全
国で29自治体が国保税の子どもの均等割減免を
実施している。高すぎる国保税の要因となってい
る均等割について「子どもがいることを特別な事
情」と捉え、18歳年度末までの減免を実施すべ
きと考えるがどうか。
市民部長 「子どもがいる世帯だけ」を「特別

な事情」と認めて減免を行うことは、その負担を
他の被保険者に求めることになり、一般会計から
の繰り入れとなれば市全体で負わなければならな
い。国の制度としての実施が望ましく、市長会等
を通じ、軽減割合と対象年齢のさらなる制度拡充
を国に働きかけてまいりたい。

◆新型コロナウイルス対策について
質問  新型コロナウイルス感染症を５類に引き下

質問 現在の公共施設適正管理基金の条項の改正
で可能と思われるが見解を伺う。
佐藤副市長 基金を一本化した場合に、基金規模

や積立額の適正性が判然としなくなることを懸念
し、別立てとしている。

質問 大仙市公共施設等総合管理計画とは別の計
画か。別の新たな計画であれば、それを市民に公
表し、意見を伺うのか。
佐藤副市長 来年度、庁内検討会議を立ち上げて

議論を進め、方向性を出せる段階で、議会や市民
の皆さまにお示しして議論を深めてまいりたい。

げるとのことだが、終息したわけではないことか
ら、住民の命と健康を守る施設の強化・拡充が必
要だ。
　①検査・治療・予防接種の公費負担の継続、②
外来診療体制の拡充、③予防接種実施医療機関の
体制強化、④入院・救急搬送体制の拡充、⑤高齢
者施設での感染、重症化防止、⑥病院統廃合や
病床削減を進める県の地域医療構想は中止する
よう求めることの６点に対する見解を求める。
健康福祉部長 ①②③については、市として今

後も市民が不安を感じることがないよう、国・県
の施策等を注視し、適切に対応してまいりたい。
④の救急搬送については、大きな問題なく対応で
きていると捉えている。⑤について、高齢者施設
等には市として、これまでマスクの配布などを
行っているが、引き続き、感染状況に応じた支援
をしてまいりたい。⑥の県の地域医療構想につい
ては、病床削減や統廃合を前提にしたものではな
く、地域の実情を踏まえることとしており、大
仙・仙北の二次医療圏においても少子高齢化を踏
まえた中長期的な医療ニーズ構想の策定が必要と
なることから、大曲仙北医師会と情報共有しなが
ら体制整備に努めてまいりたい。

○この他、インボイス制度について質問しました。

質問 基金積立額の根拠や積立期間を伺う。
佐藤副市長 庁舎・学校施設については、その

施設規模にもよるが、数十億円の事業費を要する
と想定しており、庁舎整備には国庫補助金や交付
税算入のある有利な起債が見込めないため、財政
運営における将来負担の軽減を図るには、蓄えが
必要である。具体的な積立額や期間、整備の方向
性・計画などを早期に具体化し、明らかにしなけ
ればならないと考えており、市民サービスの提供
と財政健全化に意を配しながら、積み立てを行っ
てまいりたい。

庁舎および学校施設整備
基金条例をなぜ新規に制
定するのか
庁舎整備、学校整備に要
する資金の可視化、経理
の明確化のため

11 だいせん市議会だより  令和5.5
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ユニバーサルデザイン
フォントを導入してはQ

ＳＤＧｓ推進の観点から、
活用について研究していくA

挽野　利恵　議員
（公明党）

質問 �“ＳＤＧｓ未来都市”である本市において、
誰一人取り残さないために、読みやすく、読み間違
えにくいユニバーサルデザインフォント（ＵＤフォ
ント）を導入しては。
総務部長 ＵＤフォントは、日常生活においての

使いやすさ、見やすさ、数字の見間違えにくさな
どに配慮して設計されたフォントであると認識し
ている。文書をはじめ、広報紙やホームページ、
チラシ、案内板など、市民に分かりやすく正確な
情報を伝えることは、行政にとって大変重要なこ
とである。文書等の作成に当たっては、分かりや
すい用字や表現を用いて簡潔な文書等を作成する
ことはもとより、文字の大きさや書体、レイアウ
トなどを工夫し、分かりやすく、認識しやすい情

報の提供に努めている。ＳＤＧs推進の観点から
も、先進事例や他自治体の取り組み事例なども参
考に、ＵＤフォントの活用について研究してい
く。
質問  発達性読み書き障害であるディスレクシア
の児童生徒にも読みやすいＵＤフォントを、小中
学校で導入しては。
教育委員会事務局長 以前より、ユニバーサルデ

ザインの考え方を取り入れた授業改善や特別支援
教育の充実を図っており、読みやすい文字の形に
配慮することもその一つと捉えている。校務用パ
ソコン、ＧＩＧＡタブレット端末のどちらにも複
数のＵＤフォントが標準で搭載されており、教職
員が作成する学校報や授業教材等はもとより、子
どもたちが制作するデジタル作品においても使用
されるなど、ＵＤフォントを使用する機会が拡大
している。今後も誰もが読みやすい書体の活用に
ついて推進していく。

○ この他、脱炭素型ライフスタイルへの転換につ
いて質問しました。

教育留学の受け入れを
始めてみてはQ

教育面と移住促進面の
両面を意識して実施するA

青柳　友哉　議員
（大地の会）

質問  市外の保護者と子どもたちが大仙市を訪れ
て滞在している間、住民票を移すことなく、子ど
もたちが市内の保育施設や小中学校へ、一時的に
通園通学できる「教育留学」を始めてみては。
今野副市長 園児・児童・生徒と保護者が一時

的に本市に滞在する際に、市内保育施設や小中学
校に通園通学するという形式での「教育留学」に
ついては、受け入れ可能と考えている。この取り
組みは、豊かな自然の中でのびのびと過ごすこと
ができる「移住体験」でもある。現在、策定中の
第３期移住・定住促進アクションプランにおいて
も、施策の一つにする予定としている。「教育留
学」を通じて、本市の子育て環境を体験してい
ただくことで、移住後の不安の解消を図るととも

に、市の魅力も大いにＰＲしながら、子育て世代
の移住を促進していく。
質問  実施の際には、利用者の利便性を考えて受
け入れ体制を整えてほしい。また、ＰＲやアフ
ターフォローにも力を入れてほしい。
今野副市長 教育留学のワンストップ窓口を移

住定住促進課に設置し、関係各課と連携を図りな
がら利用者の利便性向上に努める。また、市の
ホームページやＳＮＳ、移住希望者が情報収集で
利用するＷｅｂメディアなどで積極的に情報発信
を行っていく。さらに、教育留学による移住体験
をきっかけとして「大仙市に関わりたい人」が増
加することを踏まえると、アフターフォローは重
要だと考えている。教育留学後も、利用者に対し
て、移住に関する情報提供を定期的に行い、継続
的なつながりを大切にしていくことで、大仙市を
選んでいただいて「移住・定住者」となってもら
えるように努めていく。
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議会の条例等を改正・制定しました議会の条例等を改正・制定しました

「大仙市議会の個人情報の保護に
関する条例」を制定しました

オンラインでの委員会開催が可能
になりました

児童・生徒の給食費
無償化への決断をQ

無償化を議題として
おり、協議しているA

本間　輝男　議員
（新政会）

　令和５年４月の新個人情報保護法の施行に伴
い、地方公共団体は同法の共通ルールが直接適
用されることとなるのに対し、議会は同法の適
用対象外とされました。
　このことから、同法の趣旨を踏まえた内容
で、議会の個人情報保護に関するルールとして
新たに「大仙市議会の個人情報の保護に関する
条例」を制定しました。

　令和５年第１回大仙市議会定例会において、
「大仙市議会委員会条例」と「大仙市議会会議
規則」の改正案が提出され、原案可決されまし
た。
　これにより、重大な感染症のまん延、もしく
は災害等の発生、または育児・介護、その他や
むを得ない事由により、委員が委員会の開会場
所に参集することが困難な場合でも、オンライ
ンによる方法で委員会開催が可能になりました。

質問 �令和４年度末に中仙学校給食センター改築
工事が完了し、令和８年より仙北地域の統合をもっ
て統廃合計画が完了となる。
　令和５年度大仙市学校給食事業特別会計は、10
億５千万円余りであり、保護者よりの納付金が、少
子化により前年度比1,090万円減の３億400万円
余りであるため、残りの部分を市の繰り入れで運営
する予算となっている。
　令和５年度、市の児童・生徒数は4,697人だ
が、令和10年には3,965人に減少し、納付金も大
幅に減額する予定にある。
　今、消費者物価の高騰等により、給食費の納付は
保護者の生活を圧迫する要因の一つと考える。国等
の子育て支援も重要だが、もっとも分かりやすい支
援策は、給食費無償化の実現では。
教育長 学校給食事業特別会計は大きく二つの内

容から成り立っており、一つは保護者からの納付金

を食材費に充てており、もう一つは一般会計からの
繰入金で施設全般の維持管理費等に充当している。
従って、児童・生徒数の減少により、食材費の部分
の予算は縮小することになる。
　一方、給食センターの統合により、令和８年度以
降は年間３千万円程度の経費削減が見込まれ、少子
化に見合った体制が構築され、将来にわたり給食の
安定供給ができると考えている。
　保護者納付金の在り方の検討については、子育て
支援制度等検討会議で、給食費無償化も議題として
おり、無償化の具体的な例を挙げ、協議している。
質問  市の財政を考察しながらも、避けては通れ
ない少子化対策を考慮すると、いつかは思慮し、決
断すべきでは。
市長 保護者納付金の無償化は市の財政運営上、

大きな額と捉えているが、メリットも多々あると理
解している。国の子育て支援の予算倍増という形の
中で、国で負担すべきではないかとの議論もあると
承知している。国の動向を見極めながら、子育て支
援制度等検討会議で継続して検討し、判断してまい
りたい。

○ この他、市債発行の対応と姿勢や人口減少と少子
化の情報共有、地域振興事業（地域枠）の検証と
方向について質問しました。

改正した委員会条例と会議規則は、
市議会のホームページで公開して
おります。

「大仙市議会の個人情報の保護に
関する条例」の全文は、市議会の
ホームページで公開しております。

13 だいせん市議会だより  令和5.5
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　条例案４件、単行案１件、補正予算案１
件、当初予算案７件を審査し、次のような質
疑がありました。

●大仙市庁舎整備基金条例の制定について
【問】庁舎整備に係る基金を積み立てるに当
たり「いつまで整備する」という目標や計画
を明確にして臨まれたいが、いかがか。
【答】具体的な計画等の策定については、４
月以降に着手予定である。追って示してまい
りたい。

●令和４年度大仙市一般会計補正予算（第10号）
長期債元金償還金
【問】現在、高利子のものはどのくらい残っ
ているか。
【答】民間金融機関から借り入れしている、
利率２パーセントを超える高利子のものは借
り換えが完了している。金額の多寡によら
ず、低利子への借り換えを進めてきている。

●令和５年度大仙市一般会計予算
車両運行経費
【問】公用車両の運行経費が前年度より減と
なっているのはなぜか。
【答】車両台数が減となっていることによ
る。今後も計画に基づき、車両数の適正化を
図ってまいりたい。

消防団音楽隊管理運営費
【問】消防団音楽隊の令和５年度における活
動計画はどうなっているか。
【答】参加する行事等については現在協議中
であるが、当面は年に数回、市内行事等にお
ける活動を想定している。

南小学区コミュニティセンター改築事業費
【問】南外地域の同施設を改築するに当た
り、改修工事期間中、施設利用者には代替え
の施設などは用意しているのか。
【答】現在の活動に影響が出ないよう、同地
域にある旧小学校の体育館などを代替えの施
設として利用いただくこととしている。

　条例案１０件、補正予算案５件、当初予算
案５件、請願１件、陳情２件、意見書案２件
を審査し、次のような質疑がありました。

●令和５年度大仙市一般会計予算
プラスチック資源循環事業費
【問】プラスチックごみを分別収集したもの
については、リサイクル業者が買い取った上
で回収してくれるのか。
【答】プラスチックごみの再商品化に係る費
用が再商品化した製品の販売価格を上回る見
込みであるため、市が処理費用を支払うこと
になる。環境問題への取り組みとして、コス
トをかけて進めていくことになるが、燃やせ
るごみの処理費用の低減や、焼却炉の長寿命
化といった効果が期待できる。

成人式経費
【問】成人式という若者が多く集まる機会を
捉え、地域づくりについて考えてもらう企画
などをそれぞれの公民館が成人式事業実行委
員会と連携し、実施できないか。
【答】成人式の内容は、成人式事業実行委員
会が主導し、検討していくが、アトラクショ
ンは、地域で活躍している方の話を聞く講演
や地域資源の活用など、ふるさとの良さを実
感してもらえる内容となるよう、提案をして
まいりたい。また、事業を実施して終わりで
はなく、次につながる仕組みづくりも考えて
まいりたい。

◇請願第１号「免税軽油制度の継続を求める
請願書」、陳情第２１号「消費者被害を防止、
救済するため特定商取引法の抜本的法改正を
求める陳情書」の２件については、願意を妥
当とし、採決の結果「採択すべきもの」と決
しました。

◇陳情第１７号「「消費税インボイス制度の
実施延期を求める意見書」を政府に送付す
ることを求める陳情書」については、「公平
な消費税制度を確立するために導入される制
度である」「制度に対応するための対策がす
でに講じられており、実施延期は手遅れであ
る」との意見があり、挙手による採決の結果
「不採択すべきもの」と決しました。

総務企画常任委員会教育厚生常任委員会
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 1月
�30日　�島根県安来市議会（農事組合法人たねっこ

の取り組みについて、西仙北ぬく森温泉ユ
メリアの取り組みについて）

�　　　 岩手県紫波町議会（空き家対策事業につい
て）

主な議会のうごき主な議会のうごき 産業建設常任委員会
　条例案８件、単行案４件、補正予算案３
件、当初予算案７件、陳情３件を審査し、次
のような質疑がありました。

●令和４年度大仙市一般会計補正予算（第１０号）
除雪対策費
【問】消融雪施設電気料負担金について、地
元とどのような取り決めになっているのか。
上限を設けて、住民側も相応の負担をするべ
きと思うがいかがか。
【答】「電気料金の負担に関する要綱」を策
定し、除雪の出動回数や消融雪施設の稼働時
間などの積算根拠に基づき算出している。電
力標準使用量を設定し、これを超えた分は組
合の負担としているので、際限なく市で電気
料を負担するという認識はない。今回の補正
は、電力標準使用量が増えたことによるもの
であり、要綱に沿った対応である。

●令和５年度大仙市一般会計予算
工業振興奨励事業費
【問】大企業の進出があれば、若者が大仙市
に残り、街の活性化も図られると思う。工業
振興事業が推進されることは評価するが、そ
れに見合うだけの労働力が伴うのか。立地
企業の雇用についてどのように考えているの
か。
【答】業種を見極めながら誘致活動に取り組
むことが重要と考えている。企業が進出して
も働き手がいない状況を作らないよう、誘致
に努めていきたい。

多目的人工芝グラウンド整備事業費
【問】令和５年７月供用開始となるが、こけ
ら落としは何の大会を予定しているのか。
【答】第１弾として、７月１日、２日に大仙
市長旗少年サッカー大会、第２弾に全国５０
０歳野球大会、第３弾として、当市とスポー
ツ協定を締結しているミズノ株式会社との
共催によるスポーツ教室の開催を予定してい
る。

ようこそ　ようこそ　大仙市へ大仙市へ
行政視察の受け入れ状況をお知らせします。

 1月
11日　令和５年　大仙市中学生議会
12日　広報広聴常任委員会　 
　　　 大仙市議会議員と農業委員会委員との意

見交換会
 2月
７日　議員全員協議会
　　　総務企画常任委員会協議会
　　　教育厚生常任委員会協議会
13日　広報広聴常任委員会行政視察（～14日）
15日　議会運営委員会
16日　産業建設常任委員会所管事務調査
22日　第１回定例会（第１日）
　　　議員全員協議会

 3月
６日　第１回定例会（第２日）
　　　広報広聴常任委員会
７日　第１回定例会（第３日）
８日　第１回定例会（第４日）
９日　各常任委員会審査
　　　各常任委員会協議会
10日　各常任委員会審査
　　　各常任委員会協議会
15日　議会運営委員会
　　　畜産振興議員連盟役員会
17日　第１回定例会（第５日）
24日　大仙市議会基本条例議員研修会

議長交際費（1月1日～3月31日）

項　目 件　数 金　額

予 算 額 850,000円

既 支 出 額
（４～ 12 月） 59件 564,430円

支 出 額 22件 168,720円

内　

訳

弔　　慰 3件 30,000円

慶　　祝 14件 103,000円

協　　賛 5件 35,720円

予 算 残 額 116,850円

15 だいせん市議会だより  令和5.5
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　２月16日、大仙市花館上大戸にある大仙市
営水産ふ化場の現状を視察し、課題や問題点
について、運営を委託している雄物川鮭増殖
漁業生産組合の皆さまと意見交換をしてきま
した。
　はじめに施設の課題については、今、国で
は大型稚魚育成を推奨しているが、そのため
には多くの池や水量が必要となり、さらに飼
育日数も長期になってしまう。県では大仙市
のふ化場に大型稚魚240万尾の放流目標を設
定しているが、現在のふ化場の飼育能力では
140万尾でもゆっくり大きく育てることがで

きないということでした。
　また、地下水の場合は停電になった時に水
が止まり、魚に酸素が行き渡らずに全滅して
しまうので、調整池を設置し、発電機を使用
してポンプで水を汲み上げる必要があると
伺ってきました。
　このほかに、事業体制に関する課題、ふ化
技術等に関する課題、組合経営に関する課題
についても意見交換をしてきました。

（産業建設常任委員会
　　　　　　　　委員長　髙橋　徳久　記）

産業建設常任委員会所管事務調査

　２月13日、東京都あきる野市を訪問し、議
会だよりの編集について視察させていただき
ました。
　同市では平成23年に全国の議会報を見比べ
てもらう市民アンケートを行ったところ、同
市の議会報を選んだのはわずか４パーセント
だったことから、より多くの市民に読んでも
らえるよう、紙面のリニューアルを決定した
そうです。
　現在の紙面は、２・３面で市民との交流を
特集し、その中の１人を表紙に取り上げ、紙
面の流れの一貫性を演出。４面以降は定例会
の内容ですが、市民に直結するものに絞り、
見やすい紙面づくりをされていました。紙面
に載らなかった議案等は、ホームページや議
会事務局へとの一文がありました。紙面では
行政用語ではなく「通じる言葉」に置き換
え、また読みやすいように、余白を多めに
し、さらに写真の位置と大きさを統一するこ
とで、洗練された印象を受けました。
　掲載する情報は減りましたが、市民アン
ケートでは「リニューアル後の紙面が良い」

が84パーセント、情報量については「ちょう
どよい」が74パーセントとの評価だったそう
です。
　翌14日は新宿区にある日本広報協会にて、
全国各地の議会報を拝見させていただきまし
た。紙面づくりを工夫されている議会がたく
さんあり、委員一同、大変に刺激を受けてま
いりました。
　視察させていただいたことを、これからの
紙面づくりに生かしていきたいと思います。

（広報広聴常任委員会
　　　　　　　副委員長　挽野　利恵　記）

広報広聴常任委員会行政視察
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　令和４年12月15日に設立総会を開催し、大
仙市畜産振興議員連盟が設立されました。
　この連盟は大仙市の畜産振興の推進や活性
化に資する活動を行うことを目的とし、議員
全員（24名）で構成されています。畜産振興
を推進することを目的とした議員連盟の設立
は、県内市町村議会では初めてです。

　４月３日に開催された総会では、関係自治
体・機関と連携した市畜産振興対策に係る研
修会の開催や大仙管内の若手畜産農家との意
見交換などを盛り込んだ令和５年度事業計画
案と予算案が承認されました。
　今後、市の畜産振興の推進、活性化に資す
るための活動を進めてまいります。

今年度から大仙市畜産振興議員連盟が始動します

大仙市畜産振興議員連盟総会の様子

研修会の様子

【本会の役員】

役　　　職 氏　　　名
会　　　長 佐　藤　育　男
副　会　長 橋　村　　　誠
幹　事　長 鎌　田　　　正
幹　　　事 秩　父　博　樹
幹　　　事 髙　橋　徳　久
幹　　　事 小笠原　昌　作
幹　　　事 金　谷　道　男
監　　　事 橋　本　琢　史

【お問い合わせ】議会事務局　℡63－1111（内線303）
開催日 会　場 時　間

６月23日（金）
神岡福祉センター（神宮寺字蓮沼17） 午前10時〜

南外コミュニティセンター（南外字下袋218） 午後1時30分〜

６月24日（土）
藤木公民館（藤木乙本藤木８） 午前10時〜

四ツ屋公民館（四ツ屋字西下瀬162－4） 午後1時30分〜

６月25日（日）
大川西根公民館（大曲西根小館10） 午前10時〜

花火伝統文化継承資料館「はなび・アム」
（大曲大町7－19） 午後1時30分〜

６月26日（月）
さくまろ館（髙梨字田茂木10） 午前10時〜

おおたコミュニティプラザ
（太田町横沢字横沢字窪関南501） 午後1時30分〜

６月27日（火）
協和支所（協和境野田４） 午前10時〜

大綱交流館（刈和野字愛宕下24－1） 午後1時30分〜

６月28日（水） 中仙農村環境改善センター（北長野茶畑141） 午前10時〜

　市民の皆さまと自由に意見交換する市政懇談会を、次の
日程で開催します。
　今回の市政懇談会では、地域ごとに意見交換の「テーマ」
を設け、市民の皆さまからご意見をいただきたいと考えて
います。
　多くの皆さまのご参加をお待ちしています。
　※意見交換の「テーマ」については、
　　後日、ホームページ等でお知らせします。

　３月24日、大仙市議会基本条例研修
会を開催しました。講師には青森大学
社会学部教授の佐藤淳

あつし

氏を招き「「議
会基本条例」の原点に立ち戻ろう」と
題して講演していただきました。
　研修の中で、議会基本条例に沿った
活動を実施できているのかどうか自己
評価を行い、それを議員同士で共有
し、意見交換を行いました。
　研修の最後に、議員と事務局職員そ
れぞれが議会改革に向けて何に取り組
むか決め、共有しました。
　引き続き、議会の活性化に向けた改
革に取り組んでまいります。

「大仙市議会基本条例」
議員研修会を開催しました

市政懇談会を開催します

最新の情報はホームページでご確認ください。
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大仙市議会では、皆さまからの声を募集いたします。

皆さまの声をお寄せください

新
し
い
風　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

　

春
爛
漫
の
明
る
い
日
差
し
が
続
い
て
、
街
角
に
は

活
気
が
あ
ふ
れ
て
い
ま
す
。

　

市
議
会
で
新
し
い
議
員
が
誕
生
し
て
一
年
半
た
ち

ま
し
た
。
議
員
が
５
名
居
れ
ば
１
人
が
新
人
議
員
と

い
う
こ
と
に
な
り
ま
す
。
今
、
新
人
議
員
は
積
極
的

に
一
般
質
問
を
し
て
い
ま
す
。
一
般
質
問
は
、
誰
で

も
で
き
る
訳
で
す
が
、
準
備
は
相
当
の
時
間
と
労
力

が
要
り
ま
す
。

　

一
般
質
問
は
、
３
カ
月
に
１
回
の
頻
度
で
す
。
毎

回
、
違
っ
た
テ
ー
マ
で
専
門
的
な
分
野
で
の
質
問
は

容
易
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
議
員
の
皆
さ
ん
が
取
り
上

げ
た
テ
ー
マ
は
、
公
共
施
設
の
適
正
管
理
基
金
、
大

空
大
仙
の
経
営
改
善
計
画
。
森
林
の
適
切
な
管
理
の

た
め
の
（
仮
称
）
森
林
管
理
監
の
配
置
、
高
齢
者
に

対
す
る
生
活
支
援
の
充
実
。ス
マ
ー
ト
農
業
の
展
開
、

消
防
団
組
織
と
地
域
防
災
強
化
。Ｄ
Ｘ
推
進
の
状
況
、

若
者
の
移
住
定
住
支
援
。
社
会
福
祉
施
設
等
の
労
働

災
害
の
未
然
防
止
策
、子
育
て
広
場
等
の
複
合
施
設
、

と
い
う
テ
ー
マ
で
す
。
本
当
に
頭
の
下
が
る
思
い
で

す
。私
も
一
緒
に
な
っ
て
頑
張
り
た
い
と
思
い
ま
す
。
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哉
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小
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原
昌
作
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員　

渡
邉　

秀
俊

編

後
集

記

５月30日（火）　本会議第１日（市政報告、会期の決定、議案等上程）

６月８日（木）　本会議第２日（一般質問）

６月９日（金）　本会議第３日（一般質問、議案質疑、委員会付託）

６月12日（月）・13日（火）　常任委員会審査

６月20日（火）　本会議第４日（委員長報告、質疑、討論、表決）
本会議及び委員会は公開されており、傍聴することができます。

６月定例会日程のお知らせ

※　 現時点での予定であり、変更される場合があります。変更内容は随時、議
会ホームページでご案内しています。

※　 ６月定例会で審査される請願・陳情は、５月19日（金）まで提出されたも
のです。それ以降に提出されたものは、次の定例会での審査となります。

募 集 期 間
令和５年５月１日（月）～令和５年５月31日（水）

必要記載事項等
・ 住所・氏名および年齢を必ず記載してください。
・ 郵送の場合は封筒の外側に、ファックスまたはメールの場

合はタイトルに、「大仙市議会への声」と明記してください。
注１　 いただいたご意見の要旨を、居住地、年代を示した上で、議会だよりやホームページ

で紹介させていただく場合があります。（掲載例）「大曲地域・40代」「中仙地域・50代」
注２　 お電話による受け付けは行いませんので、ご了承ください。
注３　 いただいたご意見は、大仙市議会への貴重な「声」として、プライバシーに配慮しな

がら、全議員へ回覧させていただきます。

提 出 方 法
　次の①～③のいずれかの方法により提出してください。
　様式の定めはありません。ご自由に記載してください。
①郵　送　・宛先：〒014－8601  大仙市大曲花園町1番1号 

大仙市議会事務局あて
②ファックス　・番号：0187－62－8822（議会事務局専用）
③メール　・アドレス：gikai@city.daisen.lg.jp

こちらのＱＲコードからメールを
作成いただけます。
※対応のメールアプリが必要です。

市
民
の
声

　

マ
イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
を
保
険
証

と
し
て
利
用
で
き
る
よ
う
に
な
り
ま

し
た
が
、
ま
だ
使
っ
た
こ
と
が
な
い

の
で
、
メ
リ
ッ
ト
・
デ
メ
リ
ッ
ト
に

つ
い
て
調
べ
て
み
ま
し
た
。

　

メ
リ
ッ
ト
と
し
て
は
、
薬
剤
情
報

が
共
有
さ
れ
、
お
薬
の
重
複
処
方
が

な
く
な
る
（
情
報
提
供
の
同
意
を
し

た
場
合
）。
結
婚
や
転
職
な
ど
で
の

保
険
証
切
り
替
え
が
不
要
。
医
療
費

が
高
額
の
時
に
申
請
し
な
く
て
も
、

限
度
額
以
上
の
支
払
い
が
不
要
。
医

療
費
の
確
定
申
告
が
簡
単
に
な
る
。

医
療
機
関
に
お
い
て
は
、
保
険
証
の

一
時
預
か
り
で
の
紛
失
や
、
返
却
し

忘
れ
が
防
げ
る
。

　

デ
メ
リ
ッ
ト
と
し
て
は
、
紛
失
し

た
際
に
、
個
人
情
報
漏
え
い
の
危
険

が
あ
る
。
保
険
証
以
外
の
公
費
医
療

の
受
給
者
証（
障
が
い
者
手
帳
、子
ど

も
の
医
療
費
、ひ
と
り
親
世
帯
な
ど
）

は
、
提
示
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
。

　

危
険
性
が
ゼ
ロ
で
は
あ
り
ま
せ
ん

が
、
紛
失
し
な
け
れ
ば
メ
リ
ッ
ト
の

方
が
大
き
い
よ
う
に
感
じ
ま
す
。
今

後
、
公
費
医
療
の
受
給
者
証
が
、
マ

イ
ナ
ン
バ
ー
カ
ー
ド
の
情
報
に
搭
載

さ
れ
れ
ば
、
も
っ
と
便
利
に
な
る
で

し
ょ
う
。
な
の
で
使
っ
て
み
ま
す
。

 

（
大
曲
地
域
・
50
代
女
性
）
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